

## Valentina Viettro lanzó “La Dolor”, una obra reveladora que aborda la endometriosis

General



Publicada el: 24/11/24	Visitas: 160
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 66	Puntaje: 3.8

[https://www.ultimasnoticias.com.uy/general/valentina-viettro-lanzo-la-dolor-una-obra-reveladora-que-aborda-la-endometriosis\\_9279.php](https://www.ultimasnoticias.com.uy/general/valentina-viettro-lanzo-la-dolor-una-obra-reveladora-que-aborda-la-endometriosis_9279.php)



*General*

*Valentina Viettro lanzó “La Dolor”, una obra reveladora que aborda la endometriosis*

**Valentina Viettro presenta “La Dolor”, una obra impactante que explora en profundidad la realidad de la endometriosis.**

## **Valentina Viettro presenta "La Dolor" en Paysandú**

La escritora y performer uruguaya Valentina Viettro visitó Paysandú para presentar su último libro titulado "La Dolor". Esta obra aborda de manera íntima y visceral la endometriosis, una enfermedad que afecta a una de cada diez mujeres en el mundo, enfrentando grandes desafíos en cuanto a diagnóstico y tratamiento.

Publicada por Harta, una editorial comprometida con la perspectiva de género, el libro combina elementos de diario, ensayo y poesía, ofreciendo una narrativa personal junto a un análisis crítico sobre esta condición crónica y su invisibilización histórica.

### **Una presentación significativa**

La presentación se llevó a cabo en el espacio Prisma de Lunares, siendo la segunda vez que Viettro comparte uno de sus libros en la ciudad.

"Es mi cuarto libro y el segundo que presento en Paysandú.

Quería hacer un recorrido más amplio en Uruguay porque me parecía que el tema necesita mayor difusión", explicó la autora, quien reside en Francia desde hace 10 años, particularmente en Marsella desde hace 8.

### **Contenido ecléctico**

"La Dolor" comenzó como un diario que narra los seis meses previos a una histerectomía que le fue realizada como parte de su tratamiento para la endometriosis.

Este proceso llevó a Viettro a reflexionar sobre el impacto de la enfermedad en el cuerpo, la salud mental y los derechos de las mujeres.

La obra tiene una fuerte perspectiva feminista, cuestionando cómo históricamente se ha invisibilizado esta enfermedad y desoído a las mujeres, minimizando su dolor y convirtiéndolo en algo "natural" o inherente al género. Aunque se basa en un diario, la obra no se limita a lo autobiográfico.

"Tiempo después, me di cuenta de que le faltaba algo.

Casi un año más tarde lo reescribí, agregando contexto relacionado con leyes y otros aspectos.

Hay mucho feedback, una vuelta al pasado, contando historias que terminan conectándose con todo esto.

Además, hay una gran reivindicación feminista en torno a esta enfermedad y al tratamiento que ha recibido hasta hace poco.

Es muy ecléctico; es literatura que incluye diario, un poco de ensayo y algunos poemas", comentó la autora.

### **Ilustraciones y significado del título**

El libro incluye ilustraciones de Liana Pérez, una artista colombiana también

radicada en Francia.

El título "La Dolor" se inspira en poemas que Viettro escribió en francés, donde utilizaba el término "la douleur".

"Cuando los quise traducir, me pareció poco apropiado poner 'el dolor', ya que era algo muy nuestro, de las mujeres.

Para mí, era un recurso más familiar, similar a cuando se dice 'la calor'", afirmó Viettro.

## **Un mensaje necesario**

Consultada sobre la endometriosis, la autora explicó que es una condición inflamatoria que provoca que tejido similar al del útero crezca fuera de él, afectando otros órganos.

"Afecta a casi 200 millones de mujeres en el mundo y, en Uruguay, a alrededor de 147 mil".

Viettro destacó que el diagnóstico y tratamiento de esta dolencia son complejos y costosos.

En Uruguay, se aprobó recientemente una ley que regula su atención, representando un avance importante aunque su implementación llevará tiempo. En Francia, la situación no es muy diferente; se ha comenzado a hablar del tema hace relativamente poco y se han aprobado leyes para mejorar la atención, que aún están en proceso de implementación.

La intención del libro es sensibilizar al público sobre la importancia de la prevención y la inversión en investigación.

"Hace poco tiempo que se ha comenzado a invertir en este tema, y el avance logrado ha sido enorme en ese corto tiempo.

Entonces, la intención cuenta", subrayó.

Respecto a la recepción de la obra, Viettro ha observado que ha generado sensibilización en los lectores: "Me contacta mucha gente que lo lee.

Durante la presentación en Salto, encontré a jóvenes que estaban muy movilizadas, algunas expresaron que nunca imaginaron que lo que les sucedía a ellas le pasaba a muchas más, y que podía ser relatado de esta manera y plasmado en un libro".

Fuente: El Telegrafo

## **Imágenes**

# VALENTINA VIETTRO LANZÓ 'LA DOLOR', UNA OBRA REVELADORA QUE ABORDA LA ENDOMETRIOSIS

*Valentina viетро lanzo la dolor una obra reveladora que aborda la endometriosis*

## Tags

*incluye, perspectiva, proceso, francia, tratamiento, feminista, viетро, enfermedad, mujeres, uruguay, valentina, endometriosis*

## Noticias relacionadas

- 4.0 \*** *Cumpleaños de Valentina Dos Santos en Artigas desata intensos debates políticos en la comunidad*
- 4.7 \*** *Lupus: una dolencia crónica que oculta realidades invisibles*
- 3.6 \*** *Diabetes: Más de 1,5 millones de vidas se pierden anualmente a raíz de esta enfermedad a nivel global*
- 3.8 \*** *Adiós al hacinamiento: un nuevo horizonte para la cárcel de mujeres en Salto*
- 3.7 \*** *Alarmante incremento en la incidencia de Alzheimer: más de 50 mil uruguayos enfrentan esta desafiante enfermedad*
- 4.3 \*** *La quinta enfermedad: un mal que afecta a los más pequeños y que requiere nuestra atención*
- 4.2 \*** *Crisis de Género en Uruguay: Más de 5,000 mujeres buscan apoyo en Montevideo*
- 4.2 \*** *El cáncer neuroendocrino, una enfermedad poco frecuente, impacta al 1% de la población a nivel global*
- 3.7 \*** *Investigación revela que más de 800 millones de adultos padecen*

*diabetes, y la mitad de ellos no recibe tratamiento farmacológico*

**4.5 \*** *Leucemia Linfocítica Crónica: el Fnr garantiza acceso equitativo a innovadores tratamientos y medicamentos*

## Categorías

Interior
aldea
Breves
básquet
ciencia
Clima
columnistas
Cotizacion monedas
Cultura
Curiosidades
departamentales
Deportes
derechos humanos
díálogos
Economía
Empresariales
Empresas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
Fúnebres
fútbol
General
género y feminismos
internacional
Internacionales
latidos
Maldonado
Mascotas
minuto a minuto
Mundo
municipales
Nacional
Estados Unidos
noticias de local

México
noticias de salud
noticias de tecnología
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show
sin categoría
sindicales
Sociedad
Tecnología & internet
titulares del día
tribuna
Turf
uncategorized
uruguay decide 2024